

News Release

Secretary of
State for
External Affairs



Communiqué

Secrétaire
d'État aux
Affaires
extérieures

N° 190

Le 1^{er} septembre 1990

LA CRISE DU GOLFE - ÉTAT DE LA SITUATION

Le plan d'évacuation des femmes et enfants canadiens retenus en Iraq et au Koweït se poursuit, mais leur départ reste toujours assujéti à l'obtention d'un visa de sortie, une procédure souvent longue et complexe.

Par ailleurs, il est de plus en plus difficile de savoir exactement combien il reste de Canadiens et d'autres membres de la communauté canadienne dans les deux pays en raison des conditions sur place et du départ de personnes ayant une double nationalité.

Le consul du Canada à Bagdad vient tout juste de rentrer dans la capitale iraquienne après une visite au Koweït. Il signale que la communauté canadienne au Koweït ne compte plus qu'environ 275 personnes, dont à peu près 150 femmes et enfants, parce qu'un nombre considérable de ressortissants ayant une double nationalité a pu quitter le pays ces derniers jours. On estime de même que la communauté canadienne en Iraq totalise approximativement 175 personnes. D'après l'ambassade du Canada à Bagdad, on dénombrerait parmi ces personnes environ 25 femmes et enfants désireux de quitter le pays.

Sept Canadiens, de même qu'un immigrant ayant obtenu le droit d'établissement au Canada, ont réussi aujourd'hui à atteindre la Jordanie à partir de l'Iraq. Six d'entre eux étaient au nombre des passagers d'un appareil de la British Airways qui ont été retenus au Koweït après que leur avion eut atterri dans ce pays peu après l'invasion iraquienne.

On estime que quelques-uns des ressortissants occidentaux officiellement détenus par le gouvernement en Iraq - par opposition à ceux qui n'ont pu obtenir un visa de sortie - pourront quitter le pays aujourd'hui à bord d'un vol spécial des lignes iraqiennes. Deux Canadiennes (les soeurs Lakhani de Toronto), détenues parce qu'elles ont aussi la citoyenneté britannique, devraient être du nombre. Quelques Canadiens devraient aussi quitter Bagdad à bord d'un vol de la Lufthansa aujourd'hui.

.../2

Affaires extérieures et
Commerce extérieur Canada

External Affairs and
International Trade Canada

Canada

L'ambassade du Canada à Bagdad tente de trouver le moyen le plus sûr et le plus efficace de faire sortir les Canadiens retenus au Koweït et en Iraq. Elle travaille de concert avec l'ambassade du Canada au Koweït qui continue de fonctionner et qui est régulièrement en contact avec le plus grand nombre possible de membres de la communauté canadiennes, quoique les conditions soient difficiles. Aux dernières nouvelles, ils sont en sécurité.

Ces derniers jours, les ambassades du Canada au Moyen-Orient ont signalé qu'un nombre appréciable de Canadiens ayant une double nationalité (principalement d'origine arabe) ont pu quitter l'Iraq ou le Koweït avec leur autre passeport. Compte tenu des circonstances, nous ne disposons pas de chiffres précis à ce sujet. Certains ont peut-être décidé de rester dans la région et bon nombre n'ont pas contacté l'ambassade du Canada la plus proche.

Le gouvernement dispose d'un DC-8 de la compagnie Nationair à Ankara, en Turquie, en attendant la suite des événements. L'avion se tient prêt à décoller pour se rendre en Iraq ou ailleurs.

Le gouvernement de l'Iraq insiste sur l'obligation, pour tous les étrangers qui souhaitent sortir du pays légalement, d'être en possession d'un visa de sortie. Ces derniers sont tenus de remplir plusieurs formulaires et de produire toute une série de documents. Pour ce faire, ils doivent souvent se rendre à plusieurs reprises au Bureau de l'enregistrement à Bagdad ou dans d'autres bureaux du gouvernement. Comme le personnel diplomatique se voit interdire l'accès de ce bureau, il n'est pas en mesure de faciliter la procédure.

Une fois que les formalités ont été remplies et que le requérant a subi une longue entrevue, il faut encore plusieurs jours pour traiter la demande.

Le Canada continue de faire pression sur l'Iraq afin qu'il autorise tous les Canadiens qui le désirent à quitter le Koweït ou l'Iraq.